

COUP-D'ŒIL
SUR LE
CANADA ET LA COLONISATION.

Il faut profiter du Passé, servir le
Présent et préparer l'Avenir.

CHARLES COQUEREL.

PRÉLIMINAIRE.

Deux grandes questions sociales occupent dans ce moment les esprits, en Canada : la Confédération et la Colonisation ; l'une politique et sociale, l'autre économique.

L'intérêt de celle-ci paraît être absorbé par l'éclat de l'autre; qui semble attirer à elle seule toute l'attention.

Nous comprenons que la tâche de ceux qui défendent la colonisation devient de plus en plus délicate, en face d'une caisse publique épuisée, et de crises politiques qui absorbent toute l'énergie des hommes du pouvoir.

Enhardi cependant par le confiant espoir que nous inspirons l'excellence de la cause que nous défendons, nous n'hésitons pas à soumettre les quelques considérations qui vont faire l'objet de cet Exposé.

Mais avant d'entrer dans l'étude détaillée du plan de colonisation que nous proposons, jetons un rapide coup-d'œil sur les ressources de la province et voyons la marche qu'a suivie l'industrie et le commerce, afin de mieux établir l'impérieuse obligation où se trouvent le gouvernement et la législature de venir en aide à ceux à qui est dévolue la tâche de conquérir la nature sauvage.

Pour plus de clarté nous diviserons la matière en deux parties particulières. La Première Partie sera comme une promenade à travers le champ que nous avons à exploiter ; et la Deuxième Partie renfermera l'exposition raisonnée d'un " Plan d'Organisation Colonisatrice. "